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整装，互联网家装的再进化
当互联网家装的脚步渐行渐远，我们看

到的是，越来越多的玩家开始将关注的焦点
聚焦在了整装身上。无论是大型的家装平
台，还是中小型的家装公司，几乎都是如
此。一时间，整装俨然成为了一个人人都想
要进入，人们都想要分一杯羹的行业。

不得不说，从当下市场的发展情况来
看，整装的确是有一定的发展潜能的，如果
把握得好的话，整装可以让那些在互联网家
装上败下阵来的玩家们获得新的发展机
会。然而，如果仅仅只是将整装看成是一个
概念，而没有抓住整装的精髓与奥义，那么，
所谓的整装，或许和互联网家装一样，仅仅
只是一阵风而已。

因此，认识到整装的内在逻辑，并且把
握整装发展的规律，要比一味地将整装看成
是一个概念，更加贴合实际。对于很多有志
于在整装行业有所作为的玩家，他们需要的
并不是一味地追捧整装，一味地跟风，而是
需要弄清楚整装背后的发展逻辑。只有这
样，我们才能跳出互联网式的发展怪圈，真
正将家装行业的发展带入到一个全新的发
展阶段。

在我看来，所谓的整装，其实是互联网
家装的再进化。它仅仅只是跟随着流量需
求的变化而进行的调整而已，并未真正改变
家装的本身。我们现在看到的一系列的玩
家加持整装的概念，投身到整装的浪潮里，
多半是看到了整装背后所蕴藏着的巨大的
流量而已。认识到这一点，我们才算是抓住
了整装的本质和内在发展逻辑。

整装，因流量而生
深入分析整装衍生的内在原因，我们可

以非常明显地感受到，流量在其中扮演着相
当重要的角色和作用。说到底，玩家们正是
看到了流量本身的巨大需求，所以才投身到
了整装的过程当中。不得不说，通过整装，
家装行业的玩家们的确是可以获得一定的
发展潜能的。然而，如果仅仅只是将整装看
成是一个获取流量的手段，而没有真正借助
整装推动家装的发展，那么，所谓的整装，或
许终将会和互联网家装一样，成为一个过
客。

笔者认为，真正意义上的整装，并非仅
仅只是以流量为终极追求的，它更多地表现
出来的是，家装行业朝着家装产业化的发展
方向上的进化。可以说，经历了整装的发展
之后，家装产业化的道路向前迈出了相当重
要的一步。因此，如何在迎合流量的同时，

真正借助整装让家装行业有新的发展和进
步，才是留给每一个玩家们必然需要思考的
重要课题。

然而，从时下玩家们的表现来看，他们
更多地将整装看成是一种流量的获取手
段。无论是对于B端流量来讲，还是对于C
端流量而言，几乎都是如此。在我看来，只
有真正让整装跳出了流量的陷阱，只有真正
让整装有了新的目标和方向，它的发展才能
真正长久和持续。

整装，因平台而生
无论是哪一种整装模式，它们的本质依

然是一个平台，依然是一个场所，而不是一
个产业。对于整装的玩家们来讲，他们更多
地是希望借助整装的方式将家装行业的资
源聚拢在一起，并且实现他们之间的对接。
只不过，整装的对接方式从互联网变成了家
装产业玩家而已。

可以肯定的是，如果整装的本质依然仅
仅只是一个平台，如果真正并未真正形成一
个产业，那么，等到它无法实现家装上下游
的高效对接的时候，它的发展依然还是会陷
入到新的怪圈之中。笔者认为，只有将整装
从平台的方向上转移开去，只有真正让整装
摆脱场所和平台的功能和角色，才能真正将
整装的发展带入到一个全新的发展阶段。

欲要解决这一问题，我们需要改变整装
的功能和定位，真正将整装从一个仅仅只是

撮合和中介的场所的角色，真正蜕变成为一
个产业。对于整装的玩家们来讲，他们不应
该仅仅只是做家装产业上下游的工作，而是
需要真正深入到家装产业当中，通过自身的
努力，不断地去做家装行业的流程和环节的
赋能和改造的工作。

当整装不再是一个平台，而是成为一个
产业，并且这样一个产业可以真正能够满足
用户的需求，真正能够给家装行业的发展带
来新的改变的时候，它的发展才能跳出互联
网家装式的发展怪圈，真正进入到一个全新
的发展阶段。按照我的理解，整装不应该是
一个平台，而是应当是一个家装的新形态，
在这样一个新形态下，家装不再是繁杂的，
冗长的过程，而是一个高度融合的产品。只
有这样，整装才能真正成为家装的新物种，
而非家装的新概念。

整装，因资本而生
无论是从整装的诞生，还是从整装的发

展来看，我们都可以非常明显地看出它和资
本之间的密切关系。可以说，整装因资本而
生，因资本而发展，因资本而壮大。如果没
有资本的助力，如果没有资本的加持，如果
没有资本的驱动，整装是无论如何都无法会
在如此快速的时间内，获得如此快速的发展
的。

搜索「整装 资本」的关键词，首先映入
我们眼帘的便是某某大型企业投资整装的

消息，还有一些整装与资本之间的密切联系
的文章。观察以欧派、索菲亚、尚品宅配为
代表的整装玩家们的发展，我们同样可以看
出，资本在其中所扮演着的推波助澜的作
用。

可以说，整装之所以会受到如此多的关
注，之所以会受到如此多的追捧，很多的玩
家是看中了它背后所隐藏着的资本的力
量。说白了，玩家们之所以会对整装如此关
注，最为根本的一点，就是想要借助资本的
力量获得新的发展，想要借助资本的力量赚
得盆满钵满，想要借助整装继续复制他们在
互联网家装时代的辉煌。

从这样一个角度来看，整装的诞生，除
了与家装行业本身的内在逻辑有一定的关
系之外，更多的原因在于，资本在其中所扮
演着的推波助澜的作用。当整装成为了资
本的产物，当整装成为了博取资本市场关注
的噱头，那么，它的一切的一切都仅仅只是
讲给资本市场听的美好的故事，而非真正完
全反映的是用户的需求。

可以想见的是，当整装的概念依然还受
到资本市场的青睐时，那么，它是可以获得
发展的。然而，等到资本市场对于整装的关
注不再，特别是当整装被资本市场彻底放弃
的时候，它的发展或许将会经历与互联网家
装一样的遭遇。

透过以上的分析，我们可以看出，整装
的出现和发展，其实是有诸多的因素，诸多
的力量共同驱动的结果。经历了互联网家
装时代的洗礼之后，我们更多地在整装的身
上看到了互联网家装的身影。从某种程度
上来讲，整装，就是互联网家装的再进化。

然而，我们并不能够因此否定整装在整
个家装行业的发展过程当中所扮演的重要
作用。笔者认为，整装是开启家装产业化必
然会经历的发展阶段。经历了整装时代的
洗礼之后，玩家们才能真正看到家装进化的
真正方向，才能真正了解困扰家装行业发展
的内在原因，才能真正把握家装发展的真正
方向。

而正是因为整装在家装行业的发展过
程当中扮演着如此重要的功能和作用，所
以，我们并不能够用看待互联网家装的方式
来看待整装，我们更不能用落地互联网家装
的方式来落地整装。跳出互联网家装的牵
绊，找到真正适合整装的发展方式和方法，
并且真正借助整装让家装行业有新的进化，
才是正道所在。

马斯克救不了推特
马斯克终于如愿以偿地入主了推特。

在很多人看来，无论是对于马斯克而言，还
是对于推特来讲，都是一个天大的好消息。
的确，对于马斯克来讲，入主推特，可以进一
步扩大自身的商业版图，不断地完善自身的
商业生态；对于推特来讲，则可以借助马斯
克的加持暂时缓解发展过程当中的尴尬。
然而，如果仅仅只是站在这样的角度来看待
马斯克入主推特这件事，未免有些太过简单
和武断了。

有一个视频，值得我们去细细品味。视
频中，马斯克大谈特谈对于推特的畅想与改
造，并且他还试图将推特改造成为了下一个
微信。不得不说，马斯克的想法是美好的。
可以肯定的是，如果马斯克能够以微信为样
板来改造推特的话，的确是可以为推特的发
展带来一定的增长空间的。然而，如果仅仅
只是将微信看成是推特的样板，而没有真正
意识到推特以及它所处的社交领域正在发
生的深刻变化，那么，所谓的改造，或许终将
是一厢情愿而已。

这一点，我们可以从Facebook的身上看
出一些端倪。我们都知道，扎克伯格一直都
在试图改造 Facebook，为了达成这一夙愿，
甚至不惜将Facebook改名成了Meta。然而，
事情的发展告诉我们，仅仅只是进行所谓的
改名，仅仅只是进行所谓的概念上的创新，
而没有真正解决 Facebook本身所面临的根
本问题的做法是无论如何都无法达到预期
的效果的。

对于马斯克来讲，同样如此。的确，推
特是需要一场改造的。但是，对于推特的改
造不应该仅仅只是照搬照抄微信，而是需要
从更高的维度，更多的方面着手进行才行。
只有这样，对于推特的改造，才能真正摆脱
以往的发展模式，真正进入到一个全新的发

展阶段。
可以确定的是，如果马斯克仅仅只是按

照社交的逻辑，甚至是按照微信的做法来改
造推特，甚至无法挽救推特，甚至还将会把
推特带入到新的发展困境之中。

具体原因如下：
推特的问题并不在推特本身
当马斯克完成对于推特的收购之前，不

断地诟病推特，无论是从推特的产品本身，
还是从推特的商业模式本身，几乎都是如
此。尽管马斯克的说法有一定的合理之处，
但是，如果将推特的问题全部都归结到推特
本身，甚至还将其看成是他收购推特的根本
原因的话，未免有些太过简单了。

事实上，推特所面临的问题并不仅仅只
是在于推特本身，而是整个社交行业都在面
临着推特的问题。因此，如果马斯克将对于
改造推特的方案全部都放在微信上，那么，
可能这样一种做法会暂时缓解推特所面临
的问题，但是，等到这样一种改造完成之后，
推特依然会面临社交行业必然会面临的问
题。

从本质上来看，这是由推特的问题并不
在推特本身所决定的。笔者认为，推特真正
应该解决的是，用户的需求与推特的产品供
给难以完美对接的问题。对于马斯克来讲，
可能通过照搬照抄微信的确可以暂时性地
缓解推特的困境，但是，等到这样一种「红
利」被消耗殆尽的时候，马斯克依然会面临
扎克伯格一样的问题。

因此，对于马斯克来讲，或许真正应当
思考的是推特所处的社交行业面临的问题，
并且提出有针对性的解决方案。只有这样，
马斯克才能从根本上缓解推特面临的问题
和尴尬。不过，可以肯定是的，这样一种解
决方案并不会在很短的时间内找到，单单看

看扎克伯格所面临的问题，我们就可以看出
一些端倪了。

收购推特并不在收购推特本身
在收购推特这件事上，马斯克始终都将

自己包装成为一个「救世主」的形象。然而，
如果仔细分析马斯克的商业版图，我们就会
非常明显地看出，马斯克收购推特，或许是
醉翁之意不在酒，在乎山水之间也。在我看
来，马斯克收购推特，并不仅仅只是单纯地
为了挽救推特于水火，而是更多地想要借助
推特来打造自己的商业帝国，完善自己的商
业版图。

是的，对于马斯克来讲，的确是需要推
特这样一个社交平台来完善自身的商业版
图。无论是对于马斯克的个人言论而言，还
是对于他的公司的对外发声来讲，推特都是
一个不可多得的选择。有了推特，马斯克可
以不断地向外界发出他自己的商业构想和
言论；有了推特，他所治下的公司可以按照
自身的思想去进行宣介与推广。

因此，在马斯克收购推特的这个问题
上，我们需要更多地看到的是，他收购推特
或许并不仅仅只是在于收购推特本身，而是
更多地想要借助推特来完善自身的商业版
图，来构建自身的商业生态。可能推特在被
收购之后会获得资本市场的关注，但是，推
特本身想要走得长远，想要真正有所突破，
依然还是要从根本上解决本身所面临的困
境和难题才行。

推特的价值并不在推特本身
当马斯克开始收购推特的时候，我们通

常所看到的诸多的分析都将其与社交联系
在一起，甚至将推特的价值全部都归结到社
交上。事实上，社交仅仅只是推特的外在，
马斯克收购推特并不仅仅只是看中了推特
的社交价值，而是更多地看到了它本身所蕴

藏着的社交之外的价值和意义。
这一点，我们可以从社交上来观察和发

现。无论是推特也好，还是 Facebook也罢，
甚至是腾讯也好，它们最大的价值都不再社
交本身，而是在于由社交所延伸开去的价
值。可以说，有了社交，马斯克就可以做金
融，做电商，做健康等诸多方面的事情。从
某种意义上来讲，社交仅仅只是一个入口而
已。对于马斯克来讲，同样如此。他之所以
会收购推特并不仅仅只是看中了它的社交
价值，而是更多地看中了它的社交之外的价
值。因此，仅仅只是从社交的角度来改造推
特，仅仅只是将社交看成是推特重生的方式
和方法，并不能够真正从根本上解决推特的
问题。

笔者认为，马斯克如何以社交为切入
点，盘活推特，并以此来寻找破解推特发展
困境的方式和方法，才是保证推特可以行稳
致远的关键所在。如果马斯克仅仅只是将
改造推特的方案局限在社交本身，甚至局限
在推特本身，那么，他只能解决推特表皮的
困境和难题，而无法从根本上来解决推特的
困境和难题。从这个角度来看，马斯克同样
是无法真正挽救推特的。

马斯克终于如愿以偿地入主了推特。
于是，外界开始寄希望于他能够改造推特，
为推特的发展带来新的生机。不可否认的
是，马斯克入主推特，的确是可以为推特的
发展获得一定的发展潜能的。但是，欲要真
正解决推特的问题，我们并不能够仅仅只是
以社交的方式来解决，而是需要站在更高的
维度来看待和寻找推特问题的解决方案和
方法。只有这样，马斯克才能找到解决推特
问题的正确的方式和方法，而非仅仅只是为
了社交而社交，更不仅仅只是把所有的希望
都寄托在照搬照抄腾讯的身上。


